

EL PANDERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

SONARÁ CUATRO VECES AL MÉS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 250.
Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados, y
anuncios de 10 cts. á 25 pts. línea
Los pagos por adelantado, en metálico, libranzas
ó sellos de correo.

REDACCION: Convento, 2.

ADMINISTRACION: Loreto, 87

ADVERTENCIA.

Las correspondencias al Administrador.
Sea colaboradores todos los que figuren como
suscriptores.
Los originales vendrán firmados y no se devuelven
ninguno.

CRÓNICA.

El cumpleaños de EL PANDERO.

Hay fiesta en casa y estamos requetecontentos.

Por ahora hace años que dimos á luz á este chiquirritin de nuestras entretelas, y al señalar un año más en el camino de su existencia, se nos ensancha el corazón y regocija el alma.

¡Quién digera al nacer de padres tan plebeyos y tan peleles, y al presentarlo en tan pobres pañales que iba á ser tan mimado de la fortuna y á gozar vida tan holgada y próspera!

Pero es que Dios le bendice y le premia con largueza por sus leales propósitos y constantes esfuerzos en pró de los intereses generales; y el pueblo le fortifica y le alienta en sus zurribandas á los mangoneadores de la hacienda municipal.

Así, de día en día, crece la lista de suscritores y va en aumento el cambio de nuestros colegas.

¡Y si vieran Vds. con qué personajes tan encopetados se trata y con qué revistas tan importantes se visita!

Es claro, y por eso este pelendrin tan insignificante, respira satisfecho y vive alegre y sonriente; porque sabe que se le quiere más que se merece.

Hasta el punto de que, por el cariño que se le profesa, se ha hecho una necesidad de nuestro pueblo; y si algun domingo deja de salir por esas calles, como ha sucedido en el anterior, ya nos están preguntando:—¿Y "El Pandero,"? —¿Qué le pasa á "El Pandero,"? —¿Porqué no ha salido "El Pandero,"? —¿Eh? señores; que sonará cuatro veces al mes, dice, y ha sonado el 1.º el 7 el 13 y el 20 de Julio, de modo que ha cumplido su misión; y únicamente así se calma la ansiedad de nuestros abonados.

¿Que si tiene enemigos "El Pandero,"? ya lo creo, como los tiene todo el que se ocupa de los intereses públicos.

Pero ¡bah! esto nos tiene completamente sin cuidado; porque si estudian ustedes los componentes de la enemiga de "El Pandero," verán que se clasifican en la siguiente forma:

Salteadores del presupuesto municipal.

Alifanfarrones vanidosos.

Y tontos de capirote.

Y entre todos ellos ya han visto Vds. que no son bastante para reducir al silencio á uno solo de nuestros cascabeles.

A la faz del mundo entero
Algun Alsalde fatal,
Por inquina hacia EL PANDERO
Le dió la trompá al caldero.
Vamos, ¿será liberal
Y noble este caballero?

Pero como sinó; porque apesar de dispararnos bala rasa, y de tirar con pólvora de la caja municipal, él se jundió y "El Pandero," sigue campando, zurriéndoles el parche á todos los tragaldabas y detractores, y teniendo á nuestro lado á todos los entusiastas de las glorias patrias y á todos los amantes de la moralidad y de la justicia.

Con tan fausto motivo, nuestro director, deseoso de consagrarse con más asiduidad y más holgura, á buscar la quinta esencia del amor, pone hoy la direccion de "El Pandero," en manos de uno de nuestros antiguos compañeros de redaccion.

Item más: una distinguida y numerosa falange de la flor y nata de la juventud jumillana entra á formar parte de nuestra redaccion y, en holocausto á nuestro pueblo, vienen á compartir con nosotros las difíciles y fatigosísimas tareas periodísticas.

Jóvenes to los que, por sus altas prendas personales, por su independencia, ilustracion y talento, han de hacer mas llevadero el trabajo y han de contribuir más y mejor á dar amenidad al contenido de nuestro periódico.

¿Que cual es el programa de la nueva redaccion? Pues, el que ha sido hasta aquí, sin variar un ápice.

Y esto dicho, quitándonos el sombrero y haciendo una cortés reverencia, tenemos el gusto, y el honor, de presentar á Vds. á los nuevos redactores de "El Pandero,"; y repitiendo el saludo, acompañado de una dulce y expresiva searisa de gratitud, nos retiramos por el foro.

Y pasamos á otro asunto.

La inauguracion del Asilo en el que su fundador D. Esteban Tomás y Tomás se gastó sendos miles de duros, y cuyos magnánimos herederos han cedido á los pobres, tuvo lugar con relativa pompa y magnificencia.

Procesion llevando en andas á S. Esteban, funcion religiosa, iluminacion, música, comida á los pobres, costeadá y servida por señoras y señoritas; servicio de café, cigarros, puros, fósfores, abanicos, colecta entre los asistentes al acto y vivas entusiastas, servicio de chocolate por la tarde, rifa de un cua-

dro, que correspondió al número 723, regalo de un cerdo para las Hermanitas y otros varios obsequios á los ancianitos por diferentes personas, cuyos corazones rebosaban sentimientos de caridad.

Y en tanto los pobres ancianitos llenos de gozo, bendiciendo á Dios y dando gracias repetidas y conmovedoras á sus generosos protectores.

Benditos sean.

Las tradicionales fiestas de Santiago y Sta. Ana se han celebrado como decostumbre

En la funcion del Monasterio como en la del Asilo predicó nuestro amigo D. José Tomás Perez con la elocuencia que le distingue la concurrencia regular.

Pérdida de importancia.

La víspera de Santiago, al venir de su hacienda del término de arriba, se le perdió una cartera, con 19,000 pesetas en billetes, á nuestro amigo D. José Molina Martinez.

Al amanecer del siguiente dia se dió parte al jefe de la guardia civil 2.º teniente D. José Loncan Mur, el que en union del cabo D. Pascual Caballero Garcia se puso en movimiento en aquel instante, y tué tal la actividad, el celo, la diplomacia, el interés y acierto con que procedieron que á las seis ya tenían conocimiento de quienes y como habian cruzado el camino en que tuvo lugar la pérdida.

Sin descansar un solo momento, y despues de diez y siete horas de incansante y fatigosísimo trabajo, tuvieron fin sus pesquisas, dando caza á la cartera, que se hallaba en una cueva estramuros de la localidad y en poder de Roque Serrano Alfaro, de Tobarra.

Contados los billetes se vió faltaban uno de 500 pesetas, el que al siguiente dia fué estraido de un botijo lleno de agua por el cabo Sr. Caballero.

El éxito de esta jornada honra en extremo á los dignos individuos de la benemérita que han causado la admiracion de este vecindario que creia que los billetes ya no serian recuperados.

Reciban pues el 2.º teniente D. José Loncan y el cabo D. Pascual Caballero nuestra felicitacion y nuestro aplauso.

Dos defunciones ocurridas á consecuencia de la enfermedad reinante en las riberas del Júcar, y otra ocasionada por el hundimiento de unas tierras; este es lo que constituye la nota tenebrosa de la semana. En la poblacion el estado de salud es perfecto.

Dimitió el Ayuntamiento—Y viene Vico al teatro —En cuestion de comediantes—Eso, al fin, vamos ganando.